

新林だより



2021年(令和3年)度
学校づくりアンケート特集号
2022. 3. 17

子ども達の育てているパンジーの花が咲き誇り、春の訪れを感じます。今年度の授業日数も残りわずかとなりました。各教室では子ども達が1年間のまとめにがんばって取り組んでいます。

さて、本校の教育活動をより良いものにしていくために、今年度も3年・5年児童と保護者、教職員を対象に「学校づくりアンケート」を実施いたしました。保護者の皆様にはご協力いただきありがとうございました。以下にアンケートの結果と考察についてご報告いたします。

1. 実施したアンケート

3年・5年児童							
項目		質問内容		A	B	C	D
明るく元気な子	1	先生や友だちにあいさつをしている	3年	43.3%	51.5%	3.1%	2.1%
			5年	49.5%	37.6%	11.8%	1.1%
よく考え進んでする子	2	学校や学級の決まりを守っている	3年	49.0%	45.8%	3.1%	2.1%
			5年	41.5%	45.7%	10.6%	2.1%
よく遊びよく学ぶ子	3	学校は楽しい	3年	72.9%	17.7%	8.3%	1.0%
			5年	47.3%	33.3%	16.1%	3.2%
	4	学校の勉強は楽しい	3年	56.7%	30.9%	8.2%	4.1%
			5年	38.3%	37.2%	14.9%	9.6%
助け合いがんばる子	5	友だちと仲よくしている	3年	77.7%	21.3%	0.0%	1.0%
			5年	70.2%	26.6%	3.2%	0.0%
	6	友だちとお互いに注意したり助け合ったりしている	3年	35.1%	58.8%	4.1%	2.1%
			5年	43.6%	46.8%	7.4%	2.1%
はたらく子	7	係や当番の仕事をいっしょうけんめいやっている	3年	64.9%	32.0%	2.1%	1.0%
			5年	61.7%	27.7%	8.5%	2.1%

3年・5年保護者							
項目		質問内容	学年	A	B	C	D
学習	1	学校は、子どもに基礎的・基本的な学力をつけようと努めている。	3年	58.3%	36.7%	5.0%	0.0%
			5年	55.3%	40.4%	4.3%	0.0%
生活	2	子どもたちは、楽しく学校生活を送っている。	3年	58.3%	35.0%	5.0%	1.7%
			5年	55.3%	34.0%	6.4%	4.3%
相談	3	学校は、保護者が相談できる体制を整えている。	3年	33.9%	55.9%	8.5%	1.7%
			5年	37.0%	41.3%	19.6%	2.2%
安全	4	学校は、防災や防犯など、子どもの安全確保に努めている。	3年	33.9%	55.9%	10.2%	0.0%
			5年	34.0%	48.9%	17.0%	0.0%
情報	5	学校は、適切に情報提供を行っている。	3年	39.0%	45.8%	10.2%	5.1%
			5年	38.3%	42.6%	17.0%	2.1%
情報	6	学校は、学校公開や行事等、保護者や地域の人が参観する機会を設けている。	3年	35.6%	52.5%	11.9%	0.0%
			5年	32.6%	45.7%	17.4%	4.3%

※それぞれの質問に、A よく当てはまる B やや当てはまる C あまり当てはまらない D 当てはまらない のいずれに該当するかで答えてもらっています。数字は%です。

2. アンケートの集計から

3年生と5年生の児童には本校の重点目標にかかるアンケート調査を行い、3年生（98名）と5年生（94名）の回答を集計しました。数字は%です。昨年度までの児童用アンケートは、Aと思う Bどちらとも言えない C思わない の3段階で評価していましたが、今年度より保護者用アンケートと同様に、4段階での評価といたしました。

(1)「先生や友だちにあいさつしている」については、概ね挨拶の習慣ができていると考えられますが、Aと答えられる児童が増えるよう、今後も挨拶の大切さを子どもたちに機会を捉え指導していくと同時に、教師も意識を持ち、積極的に挨拶をしていくことに努めます。(2)「学校や学級の決まりを守っている」については、概ね守れているようです。昨年度に引き続き、コロナ禍ならではのルールもあり、安全に関わる部分もありますので、Aと答えられるよう、学校全体で指導していきたいです。(3)「学校は楽しい」(4)「学校の勉強は楽しい」についてCDと回答した児童を少しでも減らせるように、児童の様子に留意していきます。個に応じた「わかる・楽しい授業づくり」を目指していきます。5年生の(4)のAの回答が40%を下回っていることについては、学習内容が多く内容も難しくなる中でも、学習が楽しいと感じる児童が多くなるように授業改善に努めていきます。(5)「友だちと仲良くしている」については、AB合わせて90%を超えており、学校で友だちと仲良くしようとしている児童がほとんどであることがわかりました。引き続き子どもたちの協調性を育てることに努めます。(6)「友だちとお互いに注意したり助け合ったりしている」については、他の質問よりもAの割合が低くなっています。友だちの良いところは認められても、注意をするのは難しいと感じている子どもがいます。関わり合う活動を通して、良好な関係を築き、互いに伝えるべきことを伝え、協力していこうとする姿勢を育てていきます。(7)「係や当番の仕事をいっしょうけんめいやっている」については仕事に対して、責任を持って取り組もうとしていることがわかります。今後も、自己有用感を育み、自ら進んで行動できる子を増やしていきたいです。

保護者アンケートには3年生、5年生の保護者の方に回答をいただきました。今年度新たな試みとして、事前にアンケートご協力のお便りを配付し、Google フォームでの回答をお願いしました。回答数が3年生で家庭数の4分の3（60名）、5年生では約半数（47名）だったことから、次年度以降引き続きアンケートの方法や周知の仕方を検討していきます。

いただいた回答はABが多く肯定的なご意見が多いとも捉えられますが、「学習」や「生活」についてはAが多いものの、「相談」「安全」「情報」についての質問にはAと回答した方は3割から4割弱にとどまり、C回答の割合が多い点については改善の必要があると考えます。コロナ禍で様々な制約がある中でも児童が楽しく学校生活を送っていると認識していただいていることがうかがえますが、その上で相談しやすい体制を更に作っていくこと、精選した情報を連絡メールやホームページを活用しながら提供する事に努めていきます。

教職員についても本年度の教育活動について、「学習」「生活」「相談」「安全」「情報」の項目ごとに自己評価を行いました。「生活指導上の問題の早期発見、対応に組織的に努めている」の評価は高く、チーム新林の支援体制が確立されつつあることがわかります。その他も概ね良好な結果が出ましたが、「よく当てはまる」と評価できなかった点については、次年度の課題として受けとめていきます。主体性を持った児童の育成に向け校内研究を更に進めていくこと、人権、生命の大切さ、集団生活のあり方について、考えさせる取り組みを進めるとともに、安全教育ではより現実に即した効果的な取り組みを進めていきます。

学校評議員の皆様にもアンケートの結果をお示しし、ご意見をいただきました。

職員の真面目な取り組みや、子どもの問題に組織的に対応しようとしていることについて、高く評価していただきました。高学年で学習や生活に悩みを抱えてくると素直に楽しめないのではというご指摘もいただき、それについては校内での考察でも話題になり、考えていかななくてはいけない点です。ICTの活用により子ども達の成果物の出来映えが向上したことは大きな進歩であると捉える一方、体験的な学習、地域とのふれあいなど画一的にならずに、勉強することで多くのことを感じるチャンスを大切にして欲しいというご意見もありました。他にも児童の安全確保を最優先にすること、相談窓口の周知、上級生と下級生との連携をとりいれることなど、様々なご意見をいただきました。コロナ禍でこれまでに無かった教職員の仕事量の増加や、マスク越しの指導の長期化を心配いただくお声もいただきました。

今回のアンケートの結果やいただいたご意見をもとに、来年度も、保護者の皆様や地域の方々のご理解ご協力をいただきながら、「笑顔輝く新林小学校」を目指し、教育活動を展開してまいりたいと思います。

コロナ禍2年目の今年度も、何をどのような方法であればできるのか、考え話し合っ計画をし、実施できたこともあれば、その時の感染状況によっては中止せざるを得ないものもありました。これまでの学校へのご理解とご協力に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。





<4月の主な予定>

※状況によっては変更になることもあります。

6日(水)	始業式・着任式・入学式
11日(月)	2～6年 給食開始
14日(木)	1年学年懇談会
15日(金)	6年学年懇談会
19日(火)	5年学年懇談会
20日(水)	4年学年懇談会
21日(木)	3年学年懇談会
26日(火)	2年学年懇談会